

### 徳島大学医学部は トリバン大学医学部と 学術交流協定を締結しました

徳島大学医学部は、2012年12月12日にトリバン大学医学部（ネパール・カトマンズ）と学術交流協定を締結しました。調印式には、本学医学部から玉置俊晃医学部長、丹黒章教授、三田村佳典教授、内藤毅准教授、村澤普恵コーディネーター（医学部長補佐）が出席し、記念シンポジウムではそれぞれの専門分野についての講演を行いました。

本学医学部とトリバン大学医学部との交流は、内藤毅准教授が1984年10月から半年間カトマンズに滞在し、眼科の講師としてトリバン大学付属病院眼科の診療体制の確立に携わったことから始まります。その後眼科学分野を通して30年近くにわたり交流が続き、2012年3月には両大学眼科教室間で協定を締結しま

した。このたび、医学部間での部局間協定が締結されたことにより、今後は協定に基づき、眼科学分野のみならず様々な分野での学術交流が期待されます。



調印後、学術交流協定書を交換するサヤミ学部長（左）と玉置医学部長（右）

### 助任ワンダーランド （LEDイルミネーション）点灯式を 開催しました

平成24年12月21日、常三島キャ

ンパスの助任の丘にて、助任ワンダーランド（LEDイルミネーション）点灯式を開催しました。LEDイルミネーションは、徳島大学の地域貢献事業として行われるもので、昨年に引き続き2回目となり、徳島県による「光の八十八ヶ所」にも認定されています。



点灯式では、佐野地域連携担当理事の挨拶、吉田地域創生センター長による概要説明、平木大学

院ソシオ・アーツ・アンド・サイエンス研究部教授による展示コンセプトの解説の後、参加した約200名がカウントダウンを行い、LEDイルミネーションが点灯されました。今年度のLEDイルミネーションのテーマは「An underwater hill（水面下の丘）」で、助任川の水中から見上げた光の世界を表しています。水の流れを連想させる幻想的なLEDイルミネーションに、参加者から大きな歓声が上がりました。

### 第41回徳島大学駅伝大会を 開催しました

平成25年1月12日、徳島中央公園にて第41回徳島大学駅伝大会を開催しました。本大会は学生と教職員との相互の親睦を深め、体力・気力の向上を図ることを目的に、徳島大学体育団体連合会と徳

島大学主催で毎年1月に開催されます。今回は、5人の走者で構成する学生チーム31団体（男子26、女子5）と職員チーム1団体（男子160人が、男子16km、女子10kmのコースでたすきをつなぎました。

各チームの健脚もさることながら、部活のユニフォームで走るチームもあり、真剣勝負の中にもしばしば笑いとお歓声が起こり、応援も盛り上がりました。一人の故障者もなくすべてのチームが無事に優勝杯と副賞、成績上位チームに副賞が授与されました。



（男子）
優勝：城山防衛隊
2位：いぶし銀の走りチーム
3位：水泳部Aチーム
（女子）
優勝：女子ラクロス部
2位：水泳部
3位：女子バレーボール部

### 平成24年度康楽賞贈与式を 開催しました。



平成24年度の康楽賞受賞者（教員12名、学生48名（うち学術研究関係24名、奨学生24名））が決定し、平成25年1月24日、長井記念ホールにおいて贈与式が挙行されました。

康楽賞は、公益財団法人康楽会より、本学の教員でその研究成果のあった者及び本学の学生で学業成績等が優秀である者に対し、賞状及び賞金が贈られるもので、昭和26年に創設され、今回で62回目となります。

### 蔵本キャンパスで弥生時代から 古墳時代の大規模集落と 銅鐸片が発見されました

平成24年4月から行われた立体駐車場建設予定地内の発掘調査で、弥生時代から古墳時代の大規模集落と銅鐸片等が発見され、平成25年2月9日に地域の方々に公開し、説明会を行いました。

蔵本キャンパスの庄・蔵本遺跡は、四国では最大級の弥生時代の初期農耕集落跡です。同遺跡は1980年代から調査が行われ、これまでも集落、畑、用水路の遺構などが発見されています。

今回発見された遺構は、住居跡約10棟、井戸4基、お墓3基などで、土器や木製品も多く出土しました。今回発見された銅鐸片は、銅鐸の飾耳の破片と考えられ、中央部に穴を開けて紐を通し、ペンダントのように使用されていたと推測されます。このような銅鐸の

二次利用は東海地方では確認されていますが、西日本では今回の出土例が初めてです。当時の住民が海を越えて東海地方とも交流があった可能性も考えられます。

今回発見された遺構は、立体駐車場建設に伴い、埋め戻されますが、埋蔵文化財調査室で調査が継続され、出土した土器等は保存されます。



井戸の遺構



発見された銅鐸片

## 読者の言葉

送付に関して費用がかかると思います。サイトで見えるなら送付は必要ないと思います。

経費削減のためにも重複するものはやめるべきだと思います。

### 【回答】

こういったご意見をいただく一方で、やはり冊子体での送付を希望される読者の方も多くいらっしゃいます。経費節約はご指摘のとおりです。この形態を維持しつつ、経費節約を図っていきたくと考えています。また内容につきましては読者の方にご満足いただけるよう工夫してまいります。

徳島大学の就職支援の取組みで様々な分野でみなさんが知恵を出し、取り組まれておられる事に感動しました。それと教育方針も充実されている様で、学生さんも学ばれていく事に幸せだと思えます。

### 【回答】

現在の社会情勢を考えると、保護者の皆様の関心が本学の就職状況にあることを痛感します。大学の使命は、優秀な人材を育て、そして社会に輩出することだと考えています。皆様に安心してお子様をお預けいただけるよう、これからも教育・研究活動ならびに就職支援に尽力してまいります。今後ともご支援のほど、宜しくお願い致します。



### 徳島大学は阿波銀行との連携協力に関する協定を締結しました

平成25年2月25日、徳島大学は阿波銀行との連携協力に関する協定を締結しました。本協定は、阿波銀行と本学それぞれが保有する研究技術、情報及びノウハウ等を活用して地域の産学連携を推進し、地域の発展と産業の振興に寄与することを目的として締結されました。



調印後、握手を交わす香川学長（左）と岡田阿波銀行取締役頭取（右）

た。今後は、①地域の経済活性化に関する情報交換及び支援、②徳島大学の研究成果等に関する情報交換及び支援、③地域企業の研究開発ニーズ等の紹介支援、④徳島大学発ベンチャー企業に関する情報交換及び支援を活性化を行い、地域貢献の幅を更に広げて行くことが期待されます。

### 徳島大学学生が平成24年度徳島県議会表彰を受けました

平成25年2月25日、徳島県議会にて、平成24年度徳島県議会表彰式が行われ、本学歯学部宮地宏幸さんと原田悟さんが表彰を受けました。徳島県議会表彰は、スポーツ・芸術文化活動等において、優秀な成績を取った児童、生徒及び学生を表彰し、その努力と功績を称え励ますことにより、徳島県の次代を担う人間性豊かな人材の育成を図ることを目的として設けられ、今年度は3団体と20人が表彰されました。



表彰を受けた原田さん（左）と宮地さん（右）

総合体育大会ソフトテニス部門男子個人戦で優勝した成績が認められました。表彰式では、檜本徳島県議会議長から表彰状が授与され「家族や支えてくれた人のことを忘れず、これからも更なる飛躍を遂げてください」との励ましの言葉が贈られました。

### インドからプネ大学理学部長等一行が徳島大学を表彰訪問しました

3月4日、インドのプネ大学Molite理学部長他4名が本学を表彰訪問しました。今回の訪問は、3月5日に行われる本学

国際連携教育開発センター主催の「International Symposium on Global Engineering Education」への出席に併せて行われました。懇談会では、野地理事から本学のインドでの知名度を上げるための取り組みが必要との意見があり、Molite理学部長からはインド人の日本への関心は高く、研究者や留学生の交流には十分にニーズがあるとの説明があり、本学との連携についても強い意欲を示されました。



インドからの訪問団（前列）及び本学関係者（後列）

プネ大学工学部及び理学部と本学工学部は今後部局間学術交流協定を締結し、教員のみならず学生の交流も行われます。



ガレリア新蔵 NEWS

### 「特別企画展示会」継続開催中

#### 第4回 特別企画展示

「福島原発事故復興支援報告展」  
平成25年2月26日（火）～3月29日（金）

#### 第5回 特別企画展示

「日本薬学の父 長井長義展示会」  
平成25年4月5日（金）～7月31日（水）

の展示期間中には、長井長義評伝映画『ころろざし——舎密（せいみ）を愛した男』の山田和広監督の講演会も予定しています。日時等の詳細は、決定次第徳島大学ホームページにてご案内します。

第4回特別企画展示では、福島原発事故以来、徳島大学が福島県白河市と協定を結んで、放射線量の測定や講演会等を通じてその復興支援を行っている活動の報告展示会を開催しました。また、この展示期間中、3月21日にはガレリア新蔵展示室のある日亜会館において、復興支援報告会も行いました。福島県からの来賓も迎え、来賓による特別講演のほか、本学支援グループによる報告などもあり、たいへん有意義なものとなりました。



**NICHIA** Ever Researching For a Brighter World  
身近なところで**NICHIA**の製品は活躍しています

日亜化学工業株式会社  
徳島県阿南市上中町岡491番地  
TEL:0884-22-2311  
<http://www.nichia.co.jp/jp/recruit/expert.html>

**HOTEL CLEMENT TOKUSHIMA**  
ホテルならではの上質な空間と、行き届いたサービス。  
2013年春、すべての客室・レストラン・宴会場などのリニューアルが完成します。

JR徳島駅直結ホテル  
ホテルクレメント徳島  
〒770-0831 徳島市寺島本町西1-61  
tel.088-656-3111

★詳しくはHPにて <http://www.hotelclement.co.jp>

**ホテルサンルート徳島** ご宿泊・ご宴会はホテルサンルートをご利用下さい。  
徳島駅前最上階の至福 天然温泉浴場「びざんの湯」 ご宿泊のお客様は無料でご利用頂けます。

〒770-0834 徳島市元町 1-5-1 (MEITEN-GAIビル) TEL 088-653-8111 <http://www.sunroute-tokushima.com/>

活字の時代から変わらないものがあります。  
気持ちを伝える、心を伝える、夢を伝える。  
私たちは、そんな文字を大切にします。

印刷のご用命は  
**徳島県教育印刷株式会社**  
〒770-0873 徳島市東沖洲2丁目1-13  
TEL 088-664-6776 FAX 088-664-6775  
URL <http://kyouiku-insatsu.co.jp> Email: [tki@basil.ocn.ne.jp](mailto:tki@basil.ocn.ne.jp)

**JR四国**  
便利さのその先へ...  
安心を乗せて走ります。

ビジネス 観光、海外...旅行のことなら  
**ワーク徳島支店** TEL 088-623-0542